

Capacités verrières en France : combien de fours

faudra-t-il encore éteindre ?

À Châteaubernard (Cognac), la direction annonce la fermeture du four 2 (extra blanc) au 26 juin 2026, avec 66 salarié·es impacté·es, sans PSE, au travers de « départs volontaires ».

Ce n'est pas un simple « ajustement » local : c'est un nouveau recul des capacités verrières en France.

Nous interpellons le Gouvernement, les ministères, les préfets, les parlementaires, les régions et les collectivités : que reste-t-il de la réindustrialisation quand on laisse s'éteindre, site après site, les outils de production ?

Le verre d'emballage est un maillon stratégique : conservation, sécurité sanitaire, logistique, vins & spiritueux, agroalimentaire. Affaiblir les capacités verrières, c'est accroître la dépendance, les risques de rupture et la perte de savoir-faire. C'est aussi désarmer notre souveraineté, y compris alimentaire.

Châteaubernard : un choix industriel contestable

Après la fermeture du four 1 en 2021, on veut aujourd'hui arrêter le four 2 : jusqu'où ira cette politique ?

La CGT le dit clairement : la verrerie de Châteaubernard peut produire au-delà du seul marché du cognac, à condition de donner les moyens techniques et d'assurer la qualité. Nous exigeons des garanties d'investissements fortes et immédiates sur l'usine !

Le problème est national : Le Havre, Vergèze, Vayres...

Châteaubernard n'est pas isolé. Partout, la filière encaisse des décisions qui réduisent l'outil et les capacités :

- **Le Havre (Saverglass)** : fermeture d'un four, **112 suppressions d'emplois** annoncées.
- **Vergèze (O-I)** : fermeture du four donc **fermeture de l'usine et 164 emplois** détruits.
- **Vayres (O-I)** : **1 four sur 2 menacé, 126 emplois** menacés.

Et pendant ce temps, des groupes annoncent vouloir « adapter structurellement » les capacités et procéder à l'arrêt de fours.

Responsables publics : vous avez le pouvoir d'agir

Assez d'impuissance, assez de silence, nous demandons une réaction immédiate, les verriers ne peuvent plus attendre ...

La Fédération CGT Verre & Céramique exige :

1. **Un moratoire** sur les fermetures de fours tant qu'un plan national capacités verrières n'est pas présenté.
2. **Conditionnalité stricte** de toute aide publique (énergie/décarbonation/subventions) : pas d'argent public sans maintien des capacités, des investissements et des emplois.
3. Une **conférence nationale de filière** (État – industriels – organisations syndicales – grands donneurs d'ordres) avec objectifs chiffrés : volumes, investissements, emplois, décarbonation, site par site.
4. **Transparence** sur la stratégie des grands groupes : pourquoi fermer plutôt que diversifier, moderniser, sécuriser, maintenir la production en France ?

Soutien total aux salarié·es de Châteaubernard, de Vayres, Vergèze et du Havre.

Chaque four éteint, c'est une capacité perdue pour longtemps.

Chaque site affaibli, c'est un pas de plus vers la dépendance.

MINISTRES, PRÉFETS, ÉLU·ES : PRENEZ VOS RESPONSABILITÉS.

SAUVEGARDER LES CAPACITÉS VERRIÈRES, C'EST DÉFENDRE LA SOUVERAINETÉ INDUSTRIELLE DU PAYS.

Contacts

01.55.82.85.39

federation@verreceram-cgt.fr

www.verreceram-cgt.fr

